

Ringvorlesung:
Bedeutende Denker des Jesuitenordens

Francisco Suárez: Der große Systematiker der scholastischen Philosophie

Prof. Dr. Harald Schöndorf SJ (*München*)
Mittwoch, 22. Oktober 2014 ■ 19.00 Uhr

Baltasar Gracián: Ein Pragmatiker zwischen Ethik und Ästhetik

Prof. Dr. Sebastian Neumeister (*Berlin*)
Mittwoch, 29. Oktober 2014 ■ 19.00 Uhr

Teilhard de Chardin: Mystiker – Naturphilosoph – Paläontologe

Dr. Dr. Johannes Seidel SJ (*München*)
Mittwoch, 5. November 2014 ■ 19.00 Uhr

Henri de Lubac: Denker zwischen Welten und Zeiten

Prof. Dr. Dr. Karl Heinz Neufeld SJ (*Innsbruck*)
Mittwoch, 12. November 2014 ■ 19.00 Uhr

Bernard Lonergan: Die Frage nach der Methode der Theologie

Prof. Dr. Ulf Jonsson SJ (*Uppsala*)
Mittwoch, 19. November 2014 ■ 19.00 Uhr

Karl Rahner: Religionsphilosoph, Theologe und geistlicher Meister

Prof. Dr. Johannes Herzgessell SJ (*München*)
Mittwoch, 26. November 2014 ■ 19.00 Uhr

Oswald von Nell-Breuning: Vordenker zeitgemäßer Wirtschafts- und Finanzethik

Prof. Dr. Dr. Johannes Wallacher (*München*)
Mittwoch, 3. Dezember 2014 ■ 19.00 Uhr

Michel de Certeau: Ein Denker der Moderne

Dr. habil. Dominik Finkelde SJ (*München*)
Mittwoch, 10. Dezember 2014 ■ 19.00 Uhr

Alle Vorträge der Ringvorlesung finden im Hörsaal der Hochschule statt.

Hochschule für Philosophie
Philosophische Fakultät SJ

Kaulbachstraße 31
80539 München

Telefon +49 (0)89 23 86-23 14
Telefax +49 (0)89 23 86-23 02
E-Mail info@hfph.de

www.hfph.de



Hochschule für
Philosophie

München

Was
Was
wichtig
wichtig
wird.
wird.
wird.

Abonnieren Sie unseren
Newsletter unter

www.hfph.de/newsletter

Veranstaltungen
Okt. 2014 – Feb. 2015

Wir freuen uns, Sie nach der Sommerpause wieder an unserer Hochschule zu begrüßen. Diese haben wir nicht ungenutzt gelassen: Zum einen hat das Rottendorf-Projekt das Rahmenprogramm des diesjährigen Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Philosophie in Münster mitgestaltet, wo die Hochschule mit einer Reihe hochkarätig besetzter Veranstaltungen zu Fragen der Politischen Philosophie, zur Interkulturellen Philosophie wie auch zur Medizin-, Wirtschafts-, Medien- und Tierethik vertreten war. Zum anderen haben wir eine neue Dialogreihe am Tegernsee begonnen, wo Professoren der Hochschule an sechs Abenden zu Fragen der Zeit in den Austausch mit namhaften gesellschaftlichen Repräsentanten treten (www.hfph.de/weiterdenken).

Schließlich haben wir auch für das anstehende Wintersemester wieder ein vielfältiges Angebot an öffentlichen Veranstaltungen für Sie vorbereitet. Ein besonderes Augenmerk richten wir dabei auf große jesuitische Denker. Im Rahmen des 200-jährigen Jubiläums der Wiedererrichtung des Jesuitenordens stellen wir Ihnen in einer Ringvorlesung acht herausragende Vordenker des Ordens vor, deren Denken in Philosophie, Theologie, Ästhetik, Ethik, Natur- und Sozialwissenschaften von bleibender Bedeutung ist.

Ich möchte Sie dazu, wie natürlich auch zu allen anderen öffentlichen Veranstaltungen in diesem Semester ganz herzlich auch im Namen meiner Kolleginnen und Kollegen in die Hochschule einladen. Denken Sie mit!

Ihr



Prof. Dr. Dr. Johannes Wallacher
Präsident der Hochschule für Philosophie

Veranstaltungen Wintersemester 2014/15

Festakt

„Subjekte des Glaubens“ – Einrichtung des Eugen-Biser-Stiftungslehrstuhls

Prof. Dr. Georg Sans SJ (*Hochschule für Philosophie*)

Prof. Dr. Thomas M. Schmidt (*Frankfurt*)

Dr. habil. Dominik Finkelde SJ (*Hochschule für Philosophie*)

Anlässlich der Eröffnung des neuen Eugen-Biser-Stiftungslehrstuhls für Religions- und Subjektphilosophie wird der Lehrstuhlinhaber Prof. Dr. Sans SJ zusammen mit weiteren Philosophen die Frage nach den Subjekten des Glaubens aus unterschiedlichen Perspektiven beleuchten.

Montag ■ 6. Oktober 2014 ■ 19.00 Uhr

Festakt

Verleihung der Ehrendoktorwürde an Prof. Markus Schächter

Laudatio: Jan Mojto (*München*)

Für seine Verdienste um die Medienethik und die Errichtung des bundesweit ersten Lehrstuhls in diesem Fach verleiht die Hochschule im Rahmen des Festaktes dem langjährigen Intendanten des Zweiten Deutschen Fernsehens die Ehrendoktorwürde.

Montag ■ 27. Oktober 2014 ■ 19.00 Uhr

Symposium und Künstlergespräch

Synagoge und Ecclesia

Prof. Dr. Eckhard Frick SJ (*Hochschule für Philosophie*)

Heiko Börner (*München*)

Angelica Löwe M.A. (*Wien*)

Marcus Schroll (*München*)

Dr. Joanne Wieland-Burston (*München*)

In der Gotik ist die Synagoge die blinde Königin, die Kirche die sehende. Wie gestaltet ein zeitgenössischer Künstler Synagoge und Ecclesia? Wie verstehen wir psychoanalytisch, philosophisch, historisch und theologisch die spannungsvolle Beziehung beider Frauen?

Die Skulptur „Synagoge und Ecclesia“ von Heiko Börner wird mit Beginn des WS 2014/15 im Foyer der Hochschule ausgestellt.

Sonntag ■ 9. November 2014 ■ 10.00 Uhr

Jahrestagung des Netzwerks Medienethik

Die Zukunft des Journalismus als Thema der Kommunikations- und Medienethik

*In Zusammenarbeit mit der DGPK-Fachgruppe
Kommunikations- und Medienethik*

Die Zukunft des Journalismus steht mit dem Medienwandel zur Debatte. Die Tagung des Netzwerks Medienethik setzt sich daher mit der Zukunft des Journalismus in seinen Formen, Berufsbildern, Aufgaben, Normen sowie seinen strukturellen Bedingungen auseinander.

Donnerstag/Freitag ■ 12./13. Februar 2014

Philosophischer Meisterkurs

Aspekte Philosophischer Theologie

Prof. Dr. Holm Tetens (*Berlin*)

Nach dem erfolgreichen Start in diesem Frühjahr wird es auch nach Abschluss des kommenden Wintersemesters einen Philosophischen Meisterkurs in Zusammenarbeit mit der Katholischen Akademie in Bayern in der Mandlstraße geben. NachwuchswissenschaftlerInnen haben dabei die Möglichkeit, religionsphilosophische Fragen intensiv mit Prof. Dr. Holm Tetens und Professoren der Hochschule zu erörtern.

Dienstag–Donnerstag ■ 24.–26. Februar 2015

**Wenn nicht anders ausgezeichnet, finden die
Veranstaltungen in der Aula statt.**